

REVISTA CFIA

EDICIÓN 256
AÑO 2014



Para el 2013 la Cámara Costarricense de la Construcción premió la Plataforma digital de trámites

Reconocimiento por parte de la Cámara Costarricense de la Construcción

PLATAFORMA DIGITAL DE TRÁMITES GANA PREMIO INNOVACIÓN

Comunicación CFIA



El Premio Innovación reconoce la invención, iniciativa y creatividad en productos o servicios, que aportan a la reducción de costos en la construcción, la optimización de sistemas y que ofrecen un uso seguro y sostenible. Para la más reciente edición de este Premio, la Cámara Costarricense de la Construcción galardonó a la plataforma de trámite digital APC (Administrador de Proyectos de Construcción), un sistema en línea creado y administrado por el Colegio Federado de Ingenieros y de Arquitectos desde el año 2005.

Dentro de los elementos que se evaluaron para este premio destacan:

- Reducción de costo
- Reducción de tiempo
- Confiabilidad, eficiencia y calidad
- Uso seguro
- Amigable con el ambiente
- Novedad y creatividad del servicio
- Recuperación de la inversión

El evento de premiación se realizó durante el Acto Inaugural de la Expo Construcción y Vivienda 2014, llevado a cabo el pasado miércoles 19 de febrero en el Centro de Eventos Pedregal, en Belén.

¿Qué es el APC?

El APC originalmente fue diseñado para registrar la responsabilidad de los profesionales en ingeniería y en arquitectura en la labor de consultoría y construcción. Desde marzo de 2013, toda la tramitación de planos constructivos en las instituciones públicas y el CFIA se realiza únicamente por Internet, a través del APC, según establece el Reglamento para el Trámite de Revisión de los Planos para la Construcción (decreto ejecutivo n.º 36550-MP-MIVAH-S-MEIC).

Avances significativos en la competitividad internacional

El trámite en línea ha traído grandes beneficios a quienes construyen, como se puede observar en el más reciente Informe de Competitividad Doing Business, elaborado por el Banco Mundial. Este informe reporta que en el 2013, el indicador "Manejo de Permisos para la Construcción" para Costa Rica avanzó 37 lugares, por lo que ocupa el puesto 82 de 189 países. Esta mejoría se registra debido a la eliminación de procedimientos, a la simplificación y estandarización de requisitos y el uso de la plataforma en línea (APC) que agilizó el proceso al integrar las gestiones de aprobación.

Según el informe del Banco Mundial, la cantidad de procedimientos que se realizan en Costa Rica para el manejo de permisos de construcción



(De izquierda a derecha) El Ing. Javier Chacón, Sub Director de Proyectos del CFIA, el Ing. Luis Guillermo Campos, Presidente del CFIA y el Ing. Olman Vargas, Director Ejecutivo del CFIA recibieron el Premio Innovación en nombre de la organización.

Galardón entregado por la CCC

actualmente se encuentra dentro de los parámetros internacionales, pero con una duración incluso menor en días al promedio regional en América Latina y el Caribe y menor a los países de la Organización para la Cooperación Económica y el Desarrollo (OCDE), foro internacional que agrupa a 34 países de altos ingresos.

Transparencia en la tramitación de planos

Un 100% de las municipalidades ya han firmado un convenio con el CFIA para utilizar el sistema APC, con el propósito de aprovechar la tecnología para otorgar los permisos municipales de construcción a través de Internet. Además, esta plataforma representa un gran avance para los profesionales en ingeniería y en arquitectura en el tema de simplificación de trámites, ya que pueden dar seguimiento del estado de revisión de su plano a través del APC, con solo ingresar a Internet.

App para dispositivos móviles

Actualmente el APC también se encuentra integrado en una aplicación (app) o sistema para tabletas y teléfonos

inteligentes, el cual está enfocado en brindar a los profesionales en ingeniería y en arquitectura, una aplicación móvil que les ayude en su gestión profesional.

Los servicios que brinda la App del CFIA son:

- Consulta de trámites.
- Acceso al pago de trámites tasados.
- Trámites pendientes de aprobación.
- Historial de proyectos validados.
- Visualizar láminas de proyectos por aprobar

Esta app está disponible para tabletas y teléfonos inteligentes con sistema operativo iOS y Android en las tiendas App Store y Play Store, respectivamente.

Historia del APC

A partir del 20 de setiembre del 2011, entró en vigencia el “Reglamento para el Trámite de Revisión de los Planos para la Construcción”, según Decreto Ejecutivo N° 36550-MP-MIVAH-S-MEIC, que establece un nuevo proceso de revisión simplificada de planos, a través de la plataforma digital “Administrador de Proyectos de Construcción” (APC) del CFIA.

Plataforma APC

La utilización de las plataformas tecnológicas para el registro de responsabilidad profesional, así como la tramitación de planos por el APT, muestra más de 140 000 trámites. Para el periodo 2017 la plataforma de APC presenta los siguientes datos de utilización.

